Avis de l'administration

Les abonnements partent du 1er ou du 15 de chaque mois. Les remises d'argent doivent être faites en mandats-poste, mandats d'express ou chèques à l'ordre de T. Berthiaume & Fils, Boîte postale 758,

Les manuscrits non insérés ne sont pas

Le Monde Illustré

Album Universel

Publié toutes les semaines à Montréa.

T. BERTHIAUME & FILS, Editeurs - Propriétaires 1%1, RUE STE-CATHERINE

Telephone, EST 2840

Coin de la rue St-Urbain

Prix de la revue

Par abonnements: \$3.00 par année, \$1.50 pour 6 mois, \$1.00 pour quatre mois, franc de port pour tout le Canada, les Etats-Unis, l'Alaska, Cuba, le Mexique, les Îles Hawaï et les Îles Philippines.

Au numéro: 10 cents.

Pour les autres pays de l'Union Postale: Abonnements: \$4.00 par année, ou 21 francs.

Quelques mots à propos de notre revue et des sujets qu'elle traite

notre revue artistique en tous points. Cet-te année, c'est Mme Béique et Son Honneur le maire Laporte qui se partagent les honneurs de la présidence de notre Association nationale.

L'entrée de l'élément féminin dans le fonctionnement de l'Association Saint-Jean-Baptiste a été marquée par une recrudescence d'activité généreuse, qui peut nous faire dire aujourd'hui comme tou-jours: "Ce que femme veut, Dieu le veut."

Notre première page représente le saint du jour, saint Jean-Baptiste, le précurseur de Notre-Seigneur Jésus-Christ, dont la merveilleuse histoire nous est racontée éloquemment dans une de nos pages d'inté-

En face de l'empressement de la Russie et du Japon d'accepter la médiation de Washington, il est permis de se demander ce que l'on a fait du Tribunal International de La Particulation de la Capacita de la Particulation de la Capacita de la Particulation de la Parti nal de LaHaye, dont on ne parle plus, et qui, dans la pensée de son créateur, le Tsar lui-même, devait décider des querelles des peuples.

Deux mots de statistique pour démontrer toute l'importance pour le Canada de l'éta-blissement d'une ligne directe franco-canadienne, voilà en outre ce qui fait le sujet de notre chronique, cette semaine.

L'ensemble des Echos constitue un apercu complet des événements de la semaine à l'étranger et au Canada. A titre de réfé-rence, ce travail est précieux, et nous recommandons aux lecteurs de conserver la série, car les occasions de manquent pas de

Beaucoup de nos lecteurs savent qu'il existe une section féminine de notre Société nationale, mais, moins nombreux sans doute sont ceux qui connaissent l'oeuvre à laquelle se dévouent les dames patronesses de la Saint-Jean-Baptiste. C'est cette oeuvre que nous voulons faire connaître à tous dans l'une des pages de l'Album Universel, aujourd'hui, et c'est aussi le zèle et les efaujourd'hui, et c'est aussi le zèle et les efforts si louables de ces dames que nous mettons en lumière, afin qu'ils soient appréciés à leur mérite et que tous ceux qui ont au coeur l'amour de la patrie canadienne-française les secondent dans la mesure de leurs forces. L'on verra, par les avantages qu'elles procurent à d'autres pays, ce que pourront être pour nous les Ecoles Ménagères que l'on veut établir chez nous, et dont nous bénéficierons bientôt, grâce à dont nous bénéficierons bientôt, grâce à l'Association des dames de la Saint-Jean-Baptiste.

La toilette de la jeune fille diffère-t-elle beaucoup de celle de la jeune femme? C'est ce que s'est demandé notre chroniqueuse de mode, et l'on verra, tant par les dessins ravissants qu'elle publie que par les considérations que contient sa chronique, que la différence, pour résider toute dans le détail de la toilette, n'en est pas moins très sensible. Les mamans qui ont de grandes ensible. d'avantage de cette leçon pratique sur la manière de les habiller selon leur âge et leur taille. De même, nos modèles leur serviront d'heureuse inspiration pour les jo-lis costumes de vacances, dont voici le

Quelle est la femme qui ne raffolle des intérêt une étude sur ces fragilités pré-cieuses qui parent depuis des siècles la beauté féminine sans jamais rien perdre de leur grâce coquette et de leur charme conquérant? Nos lectrices apprendront et l'origine, et le mode de fabrication des Valenciennes, des Guipures, des Points de tou-tes sortes, dont leurs toilettes sont ornées. Elles sauront aussi les diverses vicissitudes par lesquelles a passé l'art de la dentelle avant d'arriver à notre temps, où la mécanique remplace partout l'aiguille et le fuseau des dentellières de jadis.

Notre page de conseils, toujours tant aimée de nos lectrices, contient cette semaine une foule d'indications précieuses sur ce que nous appelons "l'art de rendre fructueuse et intéressante une promenade aux champs". Nos jeunes lectrices appren-

ront aussi, dans cette page, les réponses aux questions posées par eux au cours de la dernière semaine.

Buffon a dit et écrit: "Le chien est l'ami de l'homme." Quoique les oeuvres de cet écrivain, très savant pour son temps, n'occupent plus actuellement les premiers rayons d'une bibliothèque scientifique, les paroles que nous venons de citer out été souvent confirmées denuis et ter ont été souvent confirmées depuis et établies sur des preuves réitérées.

l'homme remonte à la plus haute antiquité. Le dévouement de ce noble animal, à son maître ou à sa progéniture, est touchant de persévérance et de naïveté. Voyez plutôt les jolies photographies que nous reprodui-sons au centre même de la revue. Elles disent d'une façon éloquente ce qu'est l'amour maternel chez les différentes ra-ces canines. A lire aussi, l'article sur l'ex-cesition cenine et les diverses races de position canine et les diverses races de chiens.

Comment vivre avec \$1,000 par an. -La chose est possible pour tous ceux qui peuvent gagner cette somme tous les ans. Ce sont autant les moyens de gagner cette somme que la façon pratique de l'utiliser que donnent, au cours de cet article, plusieurs correspondants avisés qui en ont fait l'expérience personnelle.

Les scènes et légendes de la grève, que raconte dans un style pittoresque un de nos excellents collaborateurs, touchent cette semaine la côte aux abords de ce célèbre rocher de Percé, cette sentinelle sé-culaire qu'on a oublié de relever et qui continue, malgré la tempête, de veiller sur la oorte d'une ville déserte. Les photographies que nous donnons de ce rocher ont été prises spécialement pour notre journal.

L'omelette au lard est une nouvelle ca-nadienne qui retrace une idylle charmante qui se déroule au temps des sucres et dont les héros seront toujours de tous les temps sinon de tous les pays.

teurs trouveront quelques études d'actualité. La bouée de sauvetage, en cette période de canotage, sera étudiée avec soin autant que le nouveau système de protection pour les pneus d'automobiles. machine à creuser les fossés, un wagonbascule et quelques bonnes recettes for-ment l'ensemble de la documentation illustrée qui complète cette page.

tablies sur des preuves réitérées. Le porc est la bête excellente par excel-Ce rapprochement entre le chien et lence, de la tête aux pieds. Notre rédac-homme remonte à la plus haute antiquité. teur agricole donne à ce sujet de précieuses indications pour le découpage des différentes parties de la bête, et l'usage auquel chaque partie doit servir. Quelques bonnes indications sur les dif-

férentes races et leur meilleur mode d'élevage sont également à cet article destiné à nos nombreux lecteurs, qui font de l'élevage pratique et rationel.

Une scène vraiment typique et tout à fait nationale, trouve naturellement sa place ici, à l'occasion de notre belle fête nationale, que tout bon Canadien se fera un devoir de célébrer le plus patriotiquement possible. A ce sujet, nous avons cru insister d'une manière toute particulière sur la nécessité de garder notre langue, nos institutions, nos lois, comme aussi les pieux et charmants usages de nos ancêtres. Lisez cette page, dictée par un coeur tout pa-triote, et vous resterez convaincus que les us et coutumes d'un pays en sont l'ornement et la force.

C'est la vie extraordinaire du plus extraordinaire de tous les saints, que nous vous déroulons aujourd'hui. Saint Jean-Baptiste fut créé par Dieu pour être le pré-curseur de Jésus-Christ. Il naquit d'un miracle, et sa vie, qui fut elle-même un miracle continuel, peut se résumer en trois mots: Pénitence, Justice et Amour.

Amis lecteurs, si vous aimez le drame, vous ne suivrez pas sans émotion les diverses péripéties de la vie d'un saint que nous,

Un coup d'oeil sur nos pages de la SaintJean-Baptiste témoigne de l'effort consciencieux que font nos artistes pour rendre

dront les ressources qu'on peut tirer d'une cueillette de graminées, de fougères, de mousses, etc. Les correspondants trouve
par la conduite d'Hérodiade et d'Hérode,

contre les ressources qu'on peut tirer d'une toutes nos lectrices.

Ce joli refrain d'amour plaira sûrement

patron; et vous pourrez vous convainere
par la conduite d'Hérodiade et d'Hérode,
cue le ressources qu'on peut tirer d'une toutes nos lectrices.

Dans la chronique scientifique, nos lec-

Les amateurs de chant trouveront dans nos pages des observations fort importan-tes concernant le solfège, la manière d'étu-dier cette intéressante partie de l'art mu-Tout le monde, plus ou moins, chante, de nos jours; mais bien peu de personnes, même parmi celles qui cultivent le piano, connaissent suffisamment le solfè-ge, c'est-à-dire les lois, les règles indispensables pour arriver à une bonne exécution du chant. L'Album Universel vous indique cette semaine comment il faut apprendre le solfège. Lisez-le.

Très intéressant et par-dessus le marché très facile, le concours que nous donnons aujourd'hui à nos légions de lecteurs. Ceux qui se font un plaisir d'exercer leur esprit à la solution des énigmes, des rébus, des devinettes, trouveront une superbe occasion dans ce numéro, pour montrer leur sa-voir-faire, leur habileté. Mais, comme toujours, il faudra, avant de commencer, sai-sir fortement Dame Patience par la main; car c'est d'elle que le bon Lafontaine a dit:

Patience et longueur de temps Fait plus que force et que rage.

Une très jolie mélodie, extraite des oeuvres de G. Schindler, fera les délices des amateurs du chant. Deux couplets seulement, dus à la plume immortelle de Victor Hugo. C'est court, mais c'est bon. De plus, la mélodie, très bien en rapport avec les paroles, est soutenue par un accompa-gnement très simple et d'une exécution facile. Nous osons espérer que: "Si vous n'avez rien à me dire" contentera même les plus exigeants.

Durant les longues soirées d'hiver, ou les tristes journées de pluie, l'ennui se glisse volontiers au foyer, et on ne sait que faire. Il est cependant bien facile de tuer le temps, et cela très agréablement. Lisez, examinez, consultez notre page d'amusements de cette semaine, et vous vous conceinerez bien vite que brovat du poir vaincrez bien vite que broyent du noir seuls ceux qui le veulent bien.

Les amusements que nous offrons au public sont pour tout le monde, les grands comme les petits, et tous éprouveront cer-tainement un grand contentement à s'y li-vrer dans leurs moments de loisir. Que tous lisent l'Album: c'est un compagnon agréable, sûr et fidèle.

Notre nouveau feuilleton, "L'Emprise", par Pierre L'Ermite, commence dans ce nu-méro. Cet ouvrage peu connu au Canada

mero. Cet ouvrage peu connu au Canada a eu un retentissant succès en France.
L'attirance malsaine des villes, les tentions funestes qu'elles provoquent, sont exposées et dénoncées par l'auteur comme la plus grande des calamités.
L'amour de la patrie, l'attachement au pays natal forment le fond de la thèse, que dissèque avec un talent littéraire et une

dissèque, avec un talent littéraire et une autorité incontestables, l'auteur de ces brillantes pages.

Notre roman, "Le Serment du Corsaire", rencontre l'approbation unanime de nos nombreux lecteurs.

Ces pages émouvantes sont de la plume du célèbre romancier français, Raoul de Navery. Elles disent avec un intétêt poices drames ignorés de la mer, où tant de héros se sont immortalisés.

Nos lecteurs peuvent dire à leurs amis qui ne sont pas abonnés au journal, que nous avons la collection complète de ce beau roman, et qu'il leur sera possible, pendant quelque temps encore, de s'abonner à compter du premier jour de sa pu-

Nous continuons à recevoir de partout les éloges les plus flatteurs au sujet de notre revue. Ces marques d'encouragement qui, dans la plupart des cas se complètent par l'envoi d'une longue liste de noms de personnes susceptibles de s'abonner, nous sont le meilleur signe que nous sommes dans la bonne voie.

Le perfectionnement de notre revue se fait constant et sensible.

Chaque numéro est une surprise nouvelle. Lisez le prochain numéro. Tout s'y améliore. Abonnez vos amis.

Pour paraître prochainement

LE MONDE DES FOUS, étude documentaire illustrée de photographies d'après nature montrant la vie de ceux des nôtres qui sont privés de la raison; comment ils occupent leur temps, ce qu'ils font, ce qu'ils créent, comment on les soigne et quels moyens on emploie pour les guérir.

Ce sujet, d'un intérêt absorbant pour le psychologue, ne manquera pas d'éveiller l'attention de nos nombreux lecteurs sur le progrès que la science a accompli dans ce domaine si douloureux et si pénible.

On ne cesse, à notre époque, de préconiser, pour la femme comme pour l'homme, les sports, les exercices physiques, la gymnastique, etc. Et l'on a certes raison, rien ne contribuant plus à la santé générale que cette activité raisonnée. Savaiton que, parmi les exercices physiques les plus recommandables et les plus hygiéniques pour la femme, il fallait placer au premier rang les travaux du ménage? C'est ce que se chargera d'expliquer et de démontrer, par l'image autant que par le raisonnement, une de nos collaboratrices, dans un prochain numéro de cette revue. Cette étude sera, comme bien on pense, des plus intéres-

Nous publierons dans un prochain numéro une étude documentée et abondamment illustrée sur le fonctionnement des écoles ménagères à l'étranger, spécialement en Allemagne. En ce moment où il est si fort question de l'établissement chez nous d'institutions de ce genre, nous ne doutons point que cet article ne soit lu avec intérêt par tous ceux qui s'occupent de cette importante question.

L'or et les Esquimaux au cercle polaire.

L'art et l'agrément dans nos parcs

Les souverains et comment ils gouvernent.

Sont autant de sujets qui s'ajouteront à l'ensemble d'un prochain numéro de notre revue.